
ДОЛГОЕ

В здании Должанской средней школы за�
канчиваются ремонтные работы. На прошед�
шей неделе здесь состоялось заседание шта�
ба с участием представителей районной ад�
министрации и строительной организации,
занимающейся ремонтом. Участники заседа�
ния решили не делать перерыв на выходные и
сдать школу в максимально короткие сроки.

ЗМИЕВКА

Содержательно провели летние каникулы
ребята из Куракинской средней школы. 50
школьников объединились в отряд "энергич�
ных ребят особого назначения". Основными
направлениями работы отряда были оказа�
ние помощи ветеранам Великой Отечествен�
ной и пожилым людям, благоустройство
братской могилы в поселке Куракинский,
проведение спортивных мероприятий, сорев�
нований, сбор макулатуры. Ребята также уча�
ствовали в митинге, посвященном 62�й го�
довщине освобождения района от немецко�
фашистских захватчиков. 

Начало нового учебного года не помешает
ребятам продолжить свои интересные и по�
лезные акции.

КОЛПНА

На очередном совещании при главе адми�
нистрации района подводились итоги работы
службы судебных приставов за первое полу�
годие текущего года. В этот период поступил
1321 исковой документ на сумму более 58
млн. рублей. Исполнено 765 исполнительных
документов на сумму более 45 млн. рублей.

Основными причинами недополучения вы�
плат являются низкий уровень зарплаты от�
дельных категорий населения и безработица.
Глава администрации района призвал к более
строгим мерам воздействия на должников —
вплоть до ареста имущества.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

27 августа будет отмечаться 20�летие со
дня образования Краснозоренского района.
Обширная программа праздничных меропри�
ятий включает выставку цветов и изделий ху�
дожественно�прикладного творчества, кон�
ные бега, товарищеский матч по футболу
между сборными Красной Зари и Хомутово. В
этот день будут названы лучшая усадьба и са�
мое благоустроенное село в районе. На про�
тяжении всего праздника будет проходить
конкурс "Играй, гармонь!". С концертом вы�
ступят участники художественной самодея�
тельности Краснозоренского районного До�
ма культуры.

Для юных жителей района будет работать
детская площадка.

ЛИВНЫ

В тресте "Ливмежрайгаз" заканчивается
подготовка газового хозяйства к зимнему се�
зону. На восстановительные работы в этом
году было выделено более 1 млн. рублей.
Специалисты треста активно используют но�
вый аппарат, который позволяет быстро об�
наружить имеющиеся повреждения приборов
и оборудования газового хозяйства. Кроме
того, при ремонте были использованы совре�
менные уплотнители, более качественные и
надежные в эксплуатации. 

На сегодня специалисты треста обследо�
вали более 86 километров подземных газо�
проводов. Капитально отремонтированы че�
тыре газораспределительных пункта, более
70 метров газопровода. 

Подготовка к зиме в тресте завершится в
ближайшее время.

ПОКРОВСКОЕ

По информации заместителя главы район�
ной администрации С.С. Сидякина, в этом
году в поселке Покровское на индивидуаль�
ное поквартирное отопление должно быть
переведено пять жилых домов (два трех�
этажных здания по 27 квартир и три двух�
этажных — по 18 квартир), то есть 108 квар�
тир, что составляет 93% от общего количест�
ва жилья, подлежащего переводу. В 60 квар�
тирах работы уже закончены, в остальных —
еще продолжаются. Из районного бюджета
на поквартирное отопление выделено более
500 тысяч рублей, остальные затраты несет
население.  

К началу отопительного сезона планирует�
ся завершить все виды работ.  

ТРОСНА

В Троснянском районе был задержан нар�
которговец — выходец из Казахстана, кото�
рый на своем приусадебном участке выращи�
вал коноплю. Получив первый урожай, он стал
активно продавать "травку". Сотрудники
Троснянского РОВД организовали
контрольную закупку, в результате которой
подозреваемый был задержан с поличным.
Ему будет предъявлено обвинение сразу по
нескольким статьям уголовного кодекса РФ.    

Информагентство 
"Орловской правды". 

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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За последние полтора года
дом три раза горел. Пока обош�
лось без жертв. 11 августа беду
предотвратила вовремя срабо�
тавшая пожарная сигнализа�
ция, установленная в кафе "Ка�
русель". Однако люди сейчас
как никогда опасаются за свою
жизнь — слишком уж зачастил
к ним в дом "красный петух".

Вопросы первому замести�
телю мэра о пожарной безопас�
ности, ремонте подъездов и не�
решенных бытовых проблемах
задавались эмоционально. Од�
нако вскоре выяснилось, что
основным и самым болезнен�
ным для большинства все же
является вопрос расселения.

Городская администрация
инициировала перевод этого
дома в разряд ветхих строений.
Процедура  перевода уже нача�
та. Идет и строительство муни�
ципального жилья, предназна�
ченного для расселения. По
словам Е.А. Аратцева, новую
жилплощадь будут предостав�
лять, исходя из норм социаль�
ного найма, — 9 кв.м общей
площади на человека. Тем, у
кого квартира приватизирова�
на, будет предложено два ва�
рианта —  новая квартира либо
деньги. Однако у жильцов сра�
зу возникли по этому поводу
вопросы. Многие считают, что
норма социального найма
слишком мала и ничьих жилищ�
ных проблем не решит. А де�
нежные компенсации, если
рассчитывать их по остаточной
стоимости жилья (дому около
150 лет), будут весьма незна�
чительными. Ответ на эти во�
просы  первого заместителя
мэра был уклончив: по каждой
конкретной квартире решение
будет приниматься отдельно.
Лишь об одном Евгений Алек�
сандрович смог сказать жиль�
цам определенно: место их бу�
дущей прописки — 795�й квар�
тал, ул. Кукушкина (район заво�
да силикатного кирпича). Дата
предполагаемого переезда  —
2�й квартал 2006 года. 

Оценивая планы городских
властей относительно своей
судьбы, люди не смогли сдер�
жать возмущения. Большин�
ство из них прожили на ул. Ле�
нина всю жизнь. Здесь прохо�
дила их молодость, мужали де�
ти, взрослели внуки. Они счи�
тают этот двор, этот дом свои�
ми. В семье В.И. Устиновой че�
тыре поколения выросли
здесь. Работа, учеба, места от�
дыха, друзья, воспоминания,
привычки — все связано с Со�
ветским районом города. Ра�
зом сломать это, перестроить�
ся, адаптироваться к жизни в
продуваемом всеми ветрами
новом квартале, где развитой
инфраструктуры еще нет, а
транспортное сообщение с
центром города налажено

только маршрутками, многим
из жителей просто не под силу.
И их  возмущение понятно —
не на то надеялись, когда ходи�
ли к мэру с просьбой о рассе�
лении из пожароопасного до�
ма. Ведь всем понятно, что
земля и помещения в центре
города представляют серьез�
ную материальную ценность. И
уже были примеры, когда ком�
мерческие организации при�
обретали в этом районе пло�
щади, предоставляя жильцам
квартиры на ул. 2�й Посадской
и Матросова. Жители дома на�
деялись, что примерно так бу�
дет решена и их проблема. Од�
нако Е.А. Аратцев твердо за�
явил, что принципиальное ре�
шение о переселении уже при�
нято и другого муниципально�
го жилья для этих целей не
строится. Так что жителям при�
дется решать дилемму — либо
переезжать на ул. Кукушкина,
либо судиться с городской ад�
министрацией, а пока "суд да
дело", жить в ветхом, грозя�
щем бедой доме. Однако сей�
час они задают себе вопрос:
почему городская власть не хо�
чет проводить в жизнь уже оп�
робованный вариант, когда не�
движимость на Ленинской
предоставляется крупной ком�
мерческой организации, а
жильцы за ее счет переезжают
в добротные квартиры непода�
леку от центра, купленные на
вторичном рынке жилья. Тем
не менее в горадминистрации
такой вариант не рассматрива�
ется, несмотря на то, что он да�
ет возможность начать рассе�
ление жильцов уже сейчас, не
подвергая их жизнь опасности
до апреля 2006 года.

По заявлению Е.А. Аратцева,
дальнейшая судьба всей 
ул. Ленина неясна — нет плана
генеральной реконструкции
этого исторического места на�
шего города, естественно, не
определен и генеральный под�
рядчик на проведение работ.

Проблема расселения лю�
дей из ветхого жилья на ул. Ле�
нина требует немедленного
принятия мер. Участившиеся в
последнее время пожары чре�
ваты человеческими жертвами.
Однако оперативности в дей�
ствиях городских властей не
видно. Оно и понятно, куда спе�
шить, если в марте 2006 года
пройдут выборы и мэра, и гор�
совета. Тогда же будет сфор�
мирована и новая администра�
ция, которая займется решени�
ем головоломки с расселени�
ем, назначенным на 2�й квар�
тал. Однако хотя бы с установ�
кой пожарной сигнализации по
всему дому медлить нельзя. И
об этом обязаны позаботиться
те, кто сейчас занимает каби�
неты на Пролетарской горе.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

«Не хотим переезжать 
на Кукушкина!»

Собрание жильцов дома № 19 по ул. Ленина в Орле
проходило бурно. По�другому быть и не могло. У людей к
городской власти накопилось слишком много острых
вопросов. А отвечал на них первый заместитель 
мэра Е.А. Аратцев.

В постановлении, в частности, отмечается,
что по состоянию на 1.07.2005 г. в области
имеются персонифицированные данные на
440 тысяч граждан различных льготных кате�
горий, из них почти 229 тысяч получа�
телей имеют право на ежемесячную
денежную выплату по расходным обя�
зательствам федерального бюджета.
Их число за 1 полугодие т.г. увеличи�
лось на 13,5 тысячи человек. Рост дан�
ной категории граждан произошел за
счет лиц, подвергшихся воздействию
радиации вследствие аварии на ЧАЭС
и приравненных к ним; инвалидов всех
степеней ограничения способности к
трудовой деятельности, детей�инва�
лидов; ветеранов боевых действий.
Фактические расходы федерального
бюджета на ежемесячную денежную
выплату в т.г. составили 697782,2 тыс.
рублей. 

Также за 6 месяцев 2005 года боль�
ные — получатели набора социальных
услуг, за счет средств федерального
бюджета получили лекарств в 2,3 раза
больше, чем за этот же период 2004
года. Стоимость лекарственного обес�
печения одного среднестатистическо�
го льготника составила 911,5 рубля, а
льготника, воспользовавшегося пра�
вом льготного лекарственного обеспе�
чения — 1317,86 рубля. Однако свыше
35 процентов наименований медицин�
ских препаратов, входящих в перечень
лекарственных средств, утвержден�
ный приказом Министерства здраво�
охранения и социального развития
РФ, в аптечную систему области ЗАО
ЦВ "Протек" не поставлено. Во избежание сры�
ва программы дополнительного лекарственно�
го обеспечения ОГУП "Орелфармация" и апте�
ками закуплены необходимые лекарственные
средства у других оптовых организаций за счет

собственных средств более чем
на 10 млн. рублей. 

На санаторно�курортное оздо�
ровление льготной категории жи�
телей области в т.г. запланирова�
но 102,4 млн. рублей федераль�
ных средств. В 1 полугодии 2005
г. 7000 граждан льготных катего�
рий прошли оздоровление в са�
наториях России, что в 3,5 раза
больше, чем за весь 2004 год. В
области соблюдается право
льготников на бесплатный проезд
к месту лечения и обратно авто�
мобильным и железнодорожным
транспортом. По контракту с ОАО
"Орелавтотранс" организуются
бесплатные групповые перевозки
льготников. Организованно ве�
дется работа по обеспечению ин�
валидов протезно�ортопедиче�
скими изделиями и техническими
средствами реабилитации. 

К расходным обязательствам
областного бюджета отнесено
предоставление мер социальной
поддержки 187 тысячам граждан,
в том числе 71 тысяче ветеранов
труда и приравненных к ним ли�
цам, 4,7 тысячи тружеников тыла,
1,2 тысячи жертв политических
репрессий, 110 тысячам детей —
получателей ежемесячного посо�
бия. Осуществление ежемесяч�
ной денежной выплаты произво�

дится в установленные законом сроки, одно�
временно с выплатой пенсий. 

За 1 полугодие текущего года на компенса�
цию льгот по оплате жилищно�коммунальных

услуг, проезда на междугородном транспорте
и выплату ЕДВ областным категориям льгот�
ников израсходовано 194,3 млн. рублей. Пра�
во на меры социальной поддержки по оплате
жилищно�коммунальных услуг имеют 339 ты�
сяч жителей области. Затраты предприятий
жилищно�коммунального хозяйства на предо�
ставление льгот за 6 месяцев т.г. в целом со�
ставили 158,7 млн. рублей. Бюджетные обяза�
тельства области выполнены перед поставщи�
ками услуг на 100 процентов. Однако дефицит
федеральных средств на 1 июля 2005 года со�
ставляет 23 млн. рублей. 

В соответствии с законодательством осу�
ществляется реализация мер социальной под�
держки 130 тысяч граждан, подвергшихся воз�
действию катастрофы на Чернобыльской АЭС.
За 6 месяцев 2005 года лицам, проживающим
и работающим на загрязненных территориях,
выплачено 64 млн. рублей. 

1054 гражданам, награжденным нагрудным
знаком "Почетный донор России", или 48,5
процента от их числа, предоставлена ежегод�
ная денежная выплата в размере 6 тыс. рублей. 

В целях дальнейшего обеспечения и совер�
шенствования работы по реализации Феде�
рального закона № 122�ФЗ от 22.08.2004 г. уп�
равлению социальной защиты населения по�
ручено подготовить предложения в Государ�
ственную Думу РФ по отнесению лиц, прора�
ботавших в тылу в период с 22 июня 1941 года
по 9 мая 1945 года не менее шести месяцев,
исключая периоды работы на временно окку�
пированных территориях СССР, либо награж�
денных орденами и медалями СССР за само�
отверженный труд в период Великой Отечест�
венной войны, реабилитированных лиц, лиц,
признанных пострадавшими от политических
репрессий, к расходным обязательствам Рос�
сийской Федерации либо предусмотреть иные

возможности оказания им дополнительных
мер социальной поддержки из федерального
бюджета. Управлениям социальной защиты
населения, по реформированию жилищно�
коммунального хозяйства, финансов и налого�
вой политики поручено принять меры по повы�
шению эффективности взаимодействия с фе�

деральными органами государственной влас�
ти по полному выделению средств на компен�
сацию льгот по оплате жилищно�коммуналь�
ных услуг федеральным льготникам. Управле�
ниям здравоохранения, социальной защиты
населения во взаимодействии с отделением
Пенсионного фонда Российской Федерации
по Орловской области поручено организовать
разъяснительную работу среди льготных кате�
горий граждан, страдающих хроническими за�
болеваниями, о возможных последствиях их
отказа от социального пакета. 

Управлению здравоохранения в пределах
своей компетенции поручено принимать необ�
ходимые меры по устранению недостатков
при выполнении программы дополнительного
лекарственного обеспечения населения, име�
ющего право на государственную социальную
помощь; усилить работу по повышению ответ�
ственности и заинтересованности организа�
ций — участников дополнительного лекар�
ственного обеспечения, включая фармацевти�
ческие, аптечные и лечебно�профилактиче�
ские учреждения, в части достоверного плани�
рования, своевременной подачи и исполнения
заявок на поставку лекарственных средств. 

Управлению по анализу и координации со�
циальных программ поручено продолжить мо�
ниторинг реализации Закона № 122�ФЗ. Ор�
ловскому территориальному Фонду обяза�
тельного медицинского страхования, ЗАО ЦВ
"Протек" рекомендовано обеспечить своевре�
менную поставку лекарственных средств в но�
менклатуре и объемах, необходимых для ока�
зания бесплатной медицинской помощи граж�
данам, имеющим право на получение государ�
ственной социальной помощи в виде набора
социальных услуг.

Пресс�служба 
губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО 

Монетизация льгот: цифры и факты

Татьяне предложили поме�
щение на ул. Маринченко.
И вот — не прошло и полго�

да — магазин открыт. Судя по
представленным товарам, моло�
дые мамы получили хорошую
возможность приобрести вполне
приличные вещи для своих детей
по  чисто символическим ценам.

В чем заключается принцип
работы комиссионных магази�
нов Татьяны? Что пригодилось
ей при создании своего соци�
ально направленного бизнеса из
американского опыта?

В аналогичных американских
магазинах Татьяна была шокиро�
вана цифрой комиссионного
сбора: 60%! То есть человек по�
лучает на руки всего 40%. В Ев�
ропе это соотношение составля�
ет 50 на 50.  Высокий комиссион�
ный сбор обеспечивает выжива�
емость этих магазинов, их само�
окупаемость. В своем магазине
в г. Мценске Солошенко начала с
комиссионного сбора в 30%, по�
том подняла его до 35%. Сейчас
— 40%. И Татьяна не может ска�
зать, что получает от этого ка�
кие�то особые доходы. Она гово�
рила мне, что ее зарплата со�
ставляет всего 110 — 120% от
зарплаты наемных работников.
Единственное ее преимущество
как хозяйки — это то, что она не
стоит за прилавком. 

— Это альтруизм чистой во�
ды, — говорит она. — Он сейчас
— увы! — неприемлем в нашем
обществе.  Но у меня достаточно
других видов бизнеса, от кото�
рых я получаю доход.  А комисси�
онка — это хобби, работа для ду�
ши и для людей…

Татьяна заметила, как меня�
ется подход людей, сдающих
свои вещи в ее комиссионный
магазин. Они понимают: или им
придется выбросить эту вещь
вообще, или получить за нее
хоть что�то. Сначала она дума�

ла, что люди вообще не понесут
свои вещи на таких условиях.
Ерунда! Несут, потому что прак�
тичных людей становится все
больше. Не у всех же есть воз�
можность отдать хорошие, но
уже не новые вещи  своим род�
ственникам. А так довольны и
те, кто купил дешево кофточку
или что�то другое для своего
ребенка, и те, кто получил за то�
вар какую�то сумму.  Многие

приносят вещи в комиссионный
магазин и сразу говорят: "Пере�
дайте в какой�нибудь детский
дом или семьям, которым труд�
но сводить концы с концами". В
г. Мценске Татьяна Солошенко
сотрудничает с детскими дома�
ми, управлением социальной
защиты. Их представители  раз
в неделю приезжают в ее мага�
зин и забирают коробки с дет�
скими вещами. В Орле в ее ко�
миссионный магазин тоже уже
понесли первые вещи для дет�
ского дома. 

Мы уже рассказывали в
своей газете о  Т. Соло�
шенко  как исполнитель�

ном директоре Мценской город�
ской ассоциации малого бизне�
са. На апрельском совещании
предпринимателей области с
участием губернатора Е.С. Стро�
ева  ее энергичный  рассказ о де�
лах и планах предпринимателей
г. Мценска  произвел большое
впечатление на присутствовав�

шего президента всероссийской
организации малого и среднего
бизнеса "Опора России" С.Р. Бо�
рисова. Вскоре из центрального
офиса "Опоры" из Москвы Татья�
не Солошенко пришло электрон�
ное письмо с предложением по�
участвовать в дне предпринима�
теля.  И  Татьяна вместе с тремя
известными мценскими пред�
принимателями провели в четы�
рех школах города открытые
уроки, на которых рассказали о
развитии малого бизнеса в на�
шей области.  И делали они это

не ради галочки, а потому, что,
действительно, хотели донести
до старшеклассников всю  слож�
ность и перспективы развития
предпринимательства. Потом в
центральном офисе "Опоры"
мценских предпринимателей,
видимо, забыли. Они же о себе и
не напоминали: зачем? А вот с
областным союзом предприни�
мателей Мценская городская ас�
социация малого бизнеса рабо�

тает в тес�
ном контак�
те. Не так
давно на со�
брание к
м ц е н с к и м
предприни�
м а т е л я м
приезжали
п р е д с е д а �
тель союза
предприни�
мателей Ор�
ловской об�
ласти В.Е.
М е р к у л о в ,
п р е з и д е н т
Орловской
т о р г о в о �
п р о м ы ш �
ленной па�
латы  С.А.
Комаров. В
начале мая
Татьяну Со�

лошенко выбрали председате�
лем Мценской городской ассо�
циации малого бизнеса.

И сейчас она вместе с колле�
гами  пробивает два серьезных
проекта   предпринимателей
этого города. Они мечтают пре�
вратить старое здание  на улице
Мира в центр развития мценско�
го предпринимательства — с
уютным залом для встреч, с ка�
фе, спортзалом. И Татьяна наде�
ется, что обещанные губернато�
ром на совещании деньги для
развития малого бизнеса 

г. Мценска будут получены ассо�
циацией и эффективно исполь�
зованы. Она от всей души под�
держивает и проект мценских
предпринимателей — братьев
Судариковых,  которые готовы за
значительно более низкую цену,
чем официально названная, вы�
полнить работы по строительст�
ву школьного бассейна, тем са�
мым сэкономить бюджетные
средства.  Она довольна, что в
администрации г. Мценска от�
крыта общественная приемная
для предпринимателей, что со�
здан благотворительный фонд
предпринимателей для помощи
участникам войны, социально
незащищенным слоям населе�
ния. И она хочет сделать как
можно больше для развития ма�
лого бизнеса города, всей обла�
сти. Вот такой характер, в кото�
ром сочетаются ум и напорис�
тость, доброжелательность и
умение общаться с людьми и
много других необходимых ка�
честв. 

СТатьяной приятно общать�
ся. Она живо отзывается
на хорошие идеи. Мне бы�

ло интересно, что она ответит,
например, на мое предложение:
почему бы предпринимателям, у
которых есть дети,  не обратить
внимание на такую проблему, как
нехватка мест в муниципальных
детских садах? Наверное, можно
было бы организовать частный
детский сад, который оттянул бы
на себя детей обеспеченных ро�
дителей, и в муниципальных са�
дах освободились бы места …

— Идея классная, — ответила
она. — И во Мценске есть пред�
приниматели, которые хотели бы
ее осуществить.  У меня, напри�
мер,  уже был разговор об этом с
начальником Мценского гороно.
Правда, мне самой хочется от�
крыть частную школу, а не дет�

ский сад. Это трудное дело, это
большая ответственность. Готов
ли малый бизнес принять такую
ответственность? Ведь это вос�
питание детей, это их жизнь,
здоровье,  это  подбор профес�
сионалов. Это серьезная вещь.
Но я была бы готова это сделать:
это интересно, перспективно. И
мне самой нравится препода�
вать. Я работала какое�то время
учителем (я экономист по обра�
зованию, заочно окончила  курсы
английского языка,  информати�
ки). И есть профессионалы вы�
сокого класса, которых хотела
бы привлечь к работе в частной
школе. Вы правы, услуги частных
школ, частных детских садов
востребованы. Это хорошая
идея. И думаю, что во Мценске
она будет реализована.

Хватает ли этой деловой жен�
щине сил на все? Что поддержи�
вает? Во�первых, у них с мужем
Дмитрием — семейный бизнес,
в котором они взаимозаменяе�
мы. Поодиночке всей работы
просто не потянули бы. Сына по�
могают воспитывать бабушка с
дедушкой.  Новые личные проек�
ты? Они связаны и с участием в
работе одной серьезной сетевой
торговой компании, и с создани�
ем упомянутой частной школы. У
Дмитрия, например, есть идея
создать во Мценске школу еди�
ноборств, как "Орел�Карат". Это
же связано с философией, кото�
рая учит подростков уважать
других, не нападать.  

— Хочется создать вокруг се�
бя мир, в котором тебе было бы
жить комфортно, — говорит Та�
тьяна. — И мы с мужем делаем
для этого все возможное. И по�
лучаем от этого огромное удо�
вольствие. И, наверное, притя�
гиваем к себе других людей, ко�
торые готовы что�то сделать не
только ради себя. 

Людмила СТАВЦЕВА.

Бизнес для души. И для людей

Я была рада услышать по телефону ее голос.
— "Круглые столы" в редакции проводятся
не зря, — говорила Татьяна Солошенко. —
Хотите посмотреть на результат — открыв�
шийся комиссионный магазин "Я и мама" в
Орле? 
В конце декабря прошлого года в нашей ре�
дакции проходил "круглый стол" с участием
женщин�предпринимателей. Они рассказы�
вали, что изменилось в их жизни, работе за
год, обсуждали проблемы развития малого
бизнеса. Среди них была и  предпринима�
тельница из г. Мценска Татьяна Солошенко,
открывшая в своем городе после стажиров�
ки в Америке успешно работающий комисси�
онный магазин по торговле детскими веща�
ми по западному  образцу.  Так вот, на нашем
"круглом столе" руководительница  управ�
ления торговли  г. Орла, которая давно иска�
ла инициативного человека для создания со�
временного комиссионного магазина в обла�
стном центре, сказала, что  теперь будет де�
лать ставку на Солошенко. 

R

Коллегией администрации области принято постановление № 127 от 4.08.2005 г.
"О ходе реализации Федерального закона № 122�ФЗ от 22.08.2004 г. в сфере
социальной защиты населения".



Корр.: — Участковый упол�
номоченный милиции — это
одно из связующих звеньев
между органами власти и
отдельно взятым челове�
ком. От его работы зависит
благополучие человеческо�
го общежития. Поэтому наш
разговор мы начнем именно
с работы участкового. Юрий
Иванович, какие вопросы
решает участковый?
Ю.И. Свиридченков: — Как

говорят, участковый — это ми�
нистр на своем административ�
ном участке. В обязанности
участкового входят организация
работы по выявлению правона�
рушений, розыск лиц (правона�
рушителей, военнослужащих,
скрывшихся из воинских частей,
призывников, уклоняющихся от
призыва, лиц, состоящих на про�
филактических учетах: алкоголи�
ки, наркоманы, дебоширы, лица,
условно осужденные или вернув�
шиеся из мест лишения свобо�
ды), проведение профучета в от�
ношении такой категории граж�
дан, как,  например, охотники
или граждане, имеющие оружие
для самообороны, или граждане,
награжденные именным оружи�
ем; несовершеннолетние, к ко�
торым применена мера наказа�
ния, не связанная с лишением
свободы. Каждого гражданина,
состоящего на профучете (а их
не одна сотня на одном админи�
стративном участке), участковый
должен посетить в течение меся�
ца. Кроме того, участковый обя�
зан проводить поквартирный,
подворный обход своей терри�

тории, сходы граждан с привле�
чением представителей органов
местного самоуправления, сле�
дить за исполнением админист�
ративного законодательства,
выявлять и раскрывать преступ�
ления.

Корр.: — На сегодняшний
день штаты РОВД уком�
плектованы полностью?
Есть ли кадровый дефицит?
Ю.И. Свиридченков: — В го�

роде Орле служба участковых
укомплектована на 90 процентов.
По штатному расписанию пред�
усмотрено 108 участковых, а ра�
ботает 100. По области неком�
плект 24 человека. Можно ска�
зать, что недостатка в кадрах у
нас нет. Ежегодно штаты участко�
вых обновляются и п ополняются
за счет выпускников Орловского
юридического института МВД
России. В этом есть свои плюсы
и свои минусы. Минус в том, что
молодых сотрудников нужно еще
многому научить, прежде чем
они смогут в полной мере выпол�
нять свои обязанности.

Корр.: — Юрий Иванович,
вы сказали, что в обязанно�
сти участкового входит
проведение поквартирного
обхода. Как часто он дол�
жен это делать?
Ю.И. Свиридченков: — Еже�

квартально. Но практика показа�
ла, что нереально раз в четыре
месяца обойти все квартиры, да
еще и провести сходы граждан.
Мы предложили внести измене�
ния в приказ МВД России, и те�
перь сходы граждан должны про�
водиться раз в полугодие. Что ка�
сается поквартирного обхода, то
это не совсем то, что представля�
ют себе жители. У участкового,
как я уже сказал, много обязанно�
стей, поэтому, разыскивая какое�
либо лицо, принимая заявления,
выявляя преступления, обследуя
территории, он так или иначе вхо�
дит в наши с вами квартиры.

Корр.: — К нам в редакцию
поступает много писем и
звонков, где люди говорят о
том, что незнакомы со сво�
им участковым. Возможно,
причина в чрезмерной за�
груженности сотрудников
милиции. Какова нагрузка
на одного участкового?
Ю.И. Свиридченков: — Участ�

ковый должен обслуживать не бо�
лее 3,5 тысячи человек. У нас полу�
чается немного больше — 
4 — 4,5 тысячи. В сельской мест�
ности нагрузка может быть мень�
ше, но там обширная террито�
рия. Административный участок
должен соответствовать терри�
тории одного сельского совета, в

реальности выходит — два�три.
Что касается заявлений граж�

дан, то я неоднократно слышал
от них такие слова: "А зачем
участковый должен к нам прихо�
дить, ведь мы его не вызывали?".
Современный человек старается
всячески оградить себя от не�
нужных беспокойств, поэтому
нам приходится видоизменять
свою работу, искать новые мето�
ды. В каждом райотделе, в каж�
дой районной или сельской ад�
министрации на стенде есть ин�
формация об участковом и его
графике приема граждан. Такие
же объявления мы даем в мест�
ных газетах, на телевидении.
Кроме того, появилось такое но�
вовведение в работе участковых,
как визитные карточки, которые
распространяются среди насе�
ления участка. Это удобно для
граждан, в любой момент у чело�
века под рукой будет телефон,
по которому он сможет найти
своего участкового.

Корр.: — Интересно, отлича�
ются ли проблемы участко�
вых сельских и городских? 
С.И. Минушкин, начальник

отдела участковых уполномо�
ченных Орловского РОВД:
— Орловский район расположен
вокруг города, этим во многом и
обусловлена специфика работы.
В районе проживает свыше 165
тысяч человек, только в поселке

Знаменка 12 тысяч. Штат участ�
ковых уполномоченных 30 чело�
век, из них 4 работают на терри�
тории поселкового совета. На
территории Орловского района
более тысячи человек состоят на
профучете, это не считая вла�
дельцев оружия, более пятисот
человек состоят на учете в пси�
ходиспансере.

Главное отличие нашей рабо�
ты от работы коллег из города в
том, что до обслуживаемой тер�
ритории нам еще надо добирать�
ся. После отмены транспортных
льгот это стало достаточно труд�
но. К примеру, самый дальний
участок Орловского района рас�
положен в сорока километрах от
города Орла, а оплачивать про�
езд теперь приходится за свой
счет (муниципальный транспорт
ходит очень редко, а частникам
приходится платить). Участко�
вых, которые проживают на об�
служиваемой ими территории —

два�три человека, большинство
же живут в Орле.

Считаю, нам проще осущест�
влять связь с населением: обще�
ственность на селе более актив�
на, чем городская. Кроме того,
при каждой сельской админист�
рации работают советы обще�
ственности.

Хотелось бы еще отметить,
что, несмотря на все трудности в
работе, нерешенные социаль�
ные вопросы, авторитет участко�
вого на селе растет, а значит, мы
со своими обязанностями
справляемся. К примеру, только
в этом году нами получено свы�
ше тысячи заявлений от граж�
дан, что на 200 заявлений боль�
ше, чем в прошлом году. В ос�
новном они касаются семейно�
бытовых вопросов: деление ме�
жи, ссора между соседями, са�
могоноварение.

Корр.: — Кстати о самогон�
щиках. Война милиции с
этим явлением ведется уже
многие десятилетия. По си�
лам ли участковым побо�
роть это зло?
С.И. Минушкин: — Здесь не

все так просто. К примеру, мы
знаем, что человек изготавлива�
ет и продает самогон, но ведь
есть статья Уголовного кодекса
"Незаконное проникновение в
жилище". В прошлом году у нас
был случай, когда суд отменил
постановление участкового и
признал его действия по пресе�
чению самогоноварения неза�
конными. Оказалось, что сам
участковый не защищен зако�
ном. Каждый раз, когда сотруд�
ника милиции впускают в дом, он
думает о том, что, возможно,
завтра он окажется на скамье
подсудимых в качестве обвиняе�
мого. Кроме того, факт сбыта са�
могона еще необходимо дока�
зать. Для этого нужно провести
контрольную закупку (за соб�
ственные деньги), найти свиде�
телей, что тоже нелегко, и прове�
сти лабораторные исследова�
ния.

Корр.: — Неоднократно при�
ходилось слышать мнение,
что милиция не в полной
мере использует админист�
ративное законодательст�
во, ведь в нем предусмот�
рены санкции практически
за все возможные наруше�
ния: нецензурная брань, са�
могоноварение, нарушение
ночного режима, несоблю�
дение правил содержания
домашних животных… Так
ли это?
С.И. Минушкин: — Я не по�

нимаю, почему участковый у нас
в ответе за все? Кроме службы
участковых уполномоченных
есть еще около двадцати орга�
нов, которые отвечают за со�
блюдение административного
законодательства. Но о них
никто не знает, никто не видит их
работы, и претензий к ним ника�
ких…

Корр.: — Деятельность участ�
кового тесно переплетается
с работой многих других
служб. Как осуществляется
взаимодействие с ними?
С.Н. Золотов, начальник  от�

дела участковых уполномо�
ченных Советского РОВД: 
— Действительно, в наших  обя�
занностях есть и такие, как со�
действие другим службам: рай�

военкоматам, милиции, уголов�
но�исполнительной инспекции,
психодиспансерам, наркодис�
пансерам и так далее. Однако это
содействие оборачивается новы�
ми обязанностями. Вместо того,
чтобы заниматься своими непо�
средственными обязанностями,

эти службы пишут бумагу участ�
ковому, в которой требуют "до�
ставить", "привести". Ни к какой
"совместной" работе эти службы
не стремятся, участковый один
должен успеть выполнить все их
поручения и не забыть про другие
свои обязанности.

В.Н. Плахова, председатель
домового комитета (ул. Сили�
катная, 28): — Мне кажется, мно�
гое в работе участкового упростит

тесная связь с председателями
домовых комитетов. Тогда вам не
надо будет ходить по всем кварти�
рам моего дома — всю информа�
цию вам могу дать я. 

Ю.И. Свиридченков: — Я с ва�
ми согласен. Но проявите инициа�
тиву, поучаствуйте в подготовке и
проведении схода граждан, обра�
титесь сами к участковому. В со�
ветское время при домовых коми�
тетах существовали товарищеские
суды. Это была действенная фор�
ма воздействия на человека. Нам
бы хотелось, чтобы она вновь воз�
родилась, в состав комиссии мож�
но включить и участкового. Кому�
то покажется, что общественность

беспомощна. Это не так. Она, на�
пример,  может ходатайствовать в
уголовно�исполнительную инспек�
цию даже об изменении меры на�
казания осужденного и просить за�
ключить под стражу условно�осуж�
денного. Это и будет реальное
воздействие общественности на
людей, нарушающих закон. 

О.Н. Горских, председатель
домового комитета (ул. Ме�
таллургов, 7): — Признаюсь, что
очень много нового узнала из на�
шего разговора о работе участко�
вых. И согласна, что объем рабо�

ты участкового, действительно,
непомерный. Что касается обще�
ства, то люди сейчас разобщен�
ные и незащищенные именно из�
за своей правовой безграмотно�
сти. Наша с вами работа во мно�
гом схожа. Главное в ней — это
человек. А для человека главное
— не чувствовать себя одиноким.
Видели бы вы радость мальчиш�
ки, которого я поздравила с днем
рождения на стенде в подъезде.
Думаю, и внимание участкового к
повседневной жизни людей тоже
бы нашло отклик. Если бы участ�
ковый раз в году пришел на сход
граждан, этого было бы уже до�
статочно. А если бы его видела во
дворе почаще молодежь, это бы�
ло бы лучшей воспитательной ме�
рой с его стороны.

Корр.: — Верно, ведь воспи�
тательная функция не толь�
ко в руках учреждений обра�
зования, культуры, но в ка�
кой�то мере и обязанность
правоохранительных орга�
нов. Как осуществляется ва�
ша совместная работа?
Е.З. Соловьева, первый за�

меститель начальника област�
ного управления культуры и
искусства: — Человек — обыва�
тель по своей сути и потреби�
тельски относится к милиции: мы
все ждем, когда придет участко�
вый и наведет порядок в нашей

квартире, на лестничной площад�
ке, в нашем дворе. Но мы сами
должны быть заинтересованы,
чтобы вокруг были чистота и по�
рядок, чтобы наши дети не слы�
шали нецензурной брани и не ви�
дели пьяных компаний во дворе.
Для этого мы сами должны стать
помощниками нашей власти.

Могу сказать, что учреждения
культуры, особенно сельские,
очень плотно работают с участ�
ковыми. Ни одна дискотека или
праздничное мероприятие не
проходят без их участия. Они —
наша правая рука.

М.М. Гладышев, замести�
тель начальника областного уп�
равления общего и профессио�
нального образования: — Форм
нашей совместной работы много.
Областное управление проводит
совместные коллегии, на уровне
районов существуют комиссии по
делам несовершеннолетних, в ко�
торые входят как сотрудники пра�
воохранительных органов, так и

представитель роно, организато�
ры внеклассной работы. Работа в
школах также ведется. Я считаю,

что в идеале участковый, проку�
рор, судья, начальник райотдела
должны находить время и высту�
пать перед школьниками.

Корр.: — Но инициатором
подобного сотрудничества
должны выступать прежде
всего сами учреждения об�
разования.
М.М. Гладышев: — Это верно.

Сегодня такой практики нет. В ми�
лицию обращаются, только когда
ситуация уже вышла из�под конт�
роля, в чрезвычайных ситуациях.

Ю.И. Свиридченков: — Я так�
же курирую службу инспекторов
по делам несовершеннолетних
(ПДН) и могу рассказать о нашей
совместной работе. Мы проводим
"круглые столы" в школах по проб�
лемам профилактики СПИДа, нар�
комании, алкоголизма. Я знаю, что
в ряде областей за счет местного
бюджета ввели новые должности
при администрациях — школьный
инспектор ПДН. У нас, к сожале�
нию, пока до этого не дошли, но
найден выход, в школах введена
альтернативная единица — соци�
альный педагог.

Корр.:  — Из писем мы зна�
ем, что у некоторых домо�
вых комитетов есть инте�
ресный опыт общественной
работы, в том числе и вос�
питательной — с молоде�
жью. Кто из наших гостей
мог бы рассказать о нем?
Р.С. Чижикова, председатель

домового комитета (Москов�
ское шоссе, 113�а): — Мы в на�
шем дворе, например, уже давно
устраиваем вечера отдыха. И могу
с уверенностью сказать, что наши
люди в результате совместного
досуга стали более открытыми и
доброжелательными. Мужчины,
которые обычно сидят во дворе и
пьют спиртное, с удовольствием
играют на этих вечерах на гармош�
ках, танцуют и поют. На этих ма�
леньких праздниках они отдыхают
душой. И, мне кажется, ссор у нас
стало намного меньше.

Р.В. Якунин, и.о. начальника
отдела участковых уполномо�
ченных Железнодорожного
РОВД: — Жаль, что у нас нет та�
ких женщин. Если бы в каждом до�
ме были активисты�общественни�
ки, нам легче было бы работать.

Корр.: — Пора подводить
итоги нашего разговора.
Т.И. Цуканова, заместитель

начальника отдела участковых
уполномоченных Орловского
РОВД: — Мы любим рассуждать о
проблемах, но когда дело доходит
до реальных действий, остаются
немногие. Приведу пример. Была
совершена кража контейнера. Мы
его нашли, и нужны были понятые.
Я простояла больше двух часов на
центральной улице города Орла
— мне отказали все. На улице Ле�
нина у закрытой двери с домофо�
ном я простояла 45 минут —  меня
никто не пустил. Люди боятся, а
может, просто не хотят связывать�
ся с милицией, судами.

Проблема ведь человеческая.
Вне работы мы все равны. Зав�
тра может произойти так, что
вам потребуется помощь сосе�
да, и от вас отвернутся ваши зна�
комые, кто еще вчера говорил о
гражданской позиции, морали и
нравственности…

Один участковый, даже если
ему платить миллион рублей зарп�
латы, ничего не сделает, пока не
будет понимания со стороны об�
щества, пока не будет развита пра�
вовая культура, да и просто культу�
ра человеческого общежития. Это
прекрасно, что люди стали больше
доверять милиции. Но важно, что�
бы они еще и помогали ей своим
пониманием, сплоченностью, же�
ланием сделать жизнь лучше.

"Круглый стол" вела 
Юлия КОРОЛЕВА.

24 августа 2005 г. ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3
ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
ВЛАСТИ ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ

48 семьям района, состоящим на учете в
центре социального обслуживания населе�
ния, оказана государственная социальная по�
мощь на сумму более 55 тысяч рублей. Об
этом сообщила пресс�служба городской ад�
министрации. С районного счета "Милосер�
дие" выделены денежные средства пяти се�
мьям на сумму 5570 рублей. 

Также в рамках областной акции "Дорога в
школу" в районном отделении центра по ра�
боте с семьей и детьми 30 августа состоится
акция "Первый раз в первый класс" для пер�
воклассников из малообеспеченных семей.
Для них будет подготовлена игровая про�
грамма. Детям вручат ранцы с набором
школьно�письменных принадлежностей на
общую сумму 7240 рублей. 

ДВИЖЕНИЕ БУДЕТ ЗАКРЫТО
Как сообщили из пресс�службы городской

администрации, в связи со сносом сухих де�
ревьев по улице Московской в районе Гипсо�
вого комбината 24 августа с 10.00 до 11.00
часов  движение троллейбусов № 1, 7, 8 по
этой улице будет приостановлено. На трол�
лейбусе можно будет доехать до железнодо�
рожного вокзала, а движение автобусов и
маршруток меняться не будет.  

КОЛЛЕКЦИЯ ОДЕЖДЫ В ЧЕСТЬ

ПОБЕДЫ
Творческая коллекция одежды под назва�

нием "Камуфляж", посвященная 60�летию
Победы в Великой Отечественной войне, бу�
дет представлена в центре творчества Же�
лезнодорожного района в сентябре этого го�
да. Работы подготовлены воспитанницами
театра моды "Шарм" (художественный руко�
водитель Н.И. Коробцова). 

Стоит отметить, что ученицы Натальи Ива�
новны сами моделируют, конструируют, изго�
тавливают швейные изделия и сами их де�
монстрируют. Воспитанницы театра моды яв�
ляются неоднократными победителями раз�
личных городских и областных конкурсов. За
шесть лет существования "Шарма" ими со�
здано 10 творческих коллекций. 

СОРЕВНУЮТСЯ 

ДВОРОВЫЕ КОМАНДЫ
На футбольном поле, расположенном по

Набережной Дубровинского, 96, вчера стар�
товало первенство района по мини�футболу
среди дворовых команд. Соревнование про�
водится в честь полного кавалера ордена
Славы В.М. Герасименко. Организатором вы�
ступил отдел по делам молодежи админист�
рации района. 

Десять команд юношей 1990 — 1992 годов
рождения разбиты на две группы. Участники
сами придумали названия своим клубам.
Наиболее оригинальные из них — "ЦСКА�
Орёл", "Выгонка", "Сокол", "Почтальон". Пер�
венство завершится 30 августа. Победителям
и призерам будут вручены ценные подарки и
грамоты администрации района.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
КРУПНОЕ ДТП 

НА УЛИЦЕ КОМСОМОЛЬСКОЙ
22 августа примерно в 23.45 на улице Ком�

сомольской произошло, пожалуй, самое
крупное дорожно�транспортное происшест�
вие в Орле в этом году. Водитель автомобиля
"Ауди�80" следовал по улице Комсомольской
в сторону улицы Нормандия�Неман и возле
дома № 117 (расположенного на улице Ком�
сомольской) столкнулся с машиной ВАЗ�
21093. После чего "девятка" выехала на поло�
су встречного движения и столкнулась с ВАЗ�
2112, а тот развернуло навстречу ВАЗ�2106,
следовавшему попутно. На этом череда
столкновений не закончилась: водитель "Ау�
ди�80" выехал на встречную полосу и столк�
нулся с автомобилем "форд�скорпио". 

В результате ДТП восемь человек получи�
ли ранения различной степени тяжести. Се�
меро из них были доставлены в больницу Се�
машко. А пятилетняя девочка (пассажирка
ВАЗ�2106) — в областную детскую больницу. 

Сейчас инспекторы ГИБДД выясняют об�
стоятельства происшествия.   

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ОРЛОВСКИЕ ЭЛЕКТРОДЫ 

ПРОШЛИ СЕРТИФИКАЦИЮ
Орловский сталепрокатный завод в оче�

редной раз подтвердил соответствие произ�
водимых электродов всем обязательным тре�
бованиям российских стандартов сертифика�
ции. 

Ресертификация, проводимая главным уп�
равлением Российского морского регистра
судоходства (Санкт�Петербург), направлена
на подтверждение "Сертификата об одобре�
нии сварочных материалов", полученного ор�
ловским предприятием в 2001 году.

Сертификат продлен до 15 июня 2006 го�
да. Его наличие дает возможность использо�
вать электроды ОСПАЗа на всех объектах,
поднадзорных Российскому морскому
регистру.  

Как отметили на заводе, орловские элек�
троды хорошо зарекомендовали себя также в
нефтегазовой и химической промышленнос�
ти, энергетике. 

Информагентство

"Орловской правды".

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

Культура
общежития

В минувший четверг в редакции газеты "Орловская правда" прошел "круглый стол" на тему
"Правовая культура в обществе". В нем приняли участие представители управления общего и
профессионального образования, управления культуры и искусства администрации области,
председатели домовых комитетов Северного района, начальники отделов участковых
уполномоченных районных отделов внутренних дел г. Орла и Орловского района, начальник
управления организационной деятельности участковых уполномоченных милиции и по делам
несовершеннолетних УВД Ю.И. Свиридченков и начальник пресс�службы УВД М.Ю. Костикова.
Участники "круглого стола" обсуждали вопросы правовых взаимоотношений в современном
социуме, говорили о трудностях в работе участковых уполномоченных как пропагандистов
правовой культуры.
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